

LA REPUBLICA

Diario Independiente y de Información General

EL DIARIO MAS ANTIGUO DEL PAIS—FUNDADO EN 1886

ADMINISTRACIÓN:
IMPRESA MODERNA
Frente a la Biblioteca Nacional.
Teléfono Núm. 18

Dirección y Redacción:
Entre la Av. 1a. E.
y la Calle primera Norte
Teléfono Núm. 109
Apartado 175

AÑO XXVI

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 9 DE JULIO DE 1912

Núm. 8523

PILSENER y EXTRA de la Gran Cervecería "LA Victoria" Son las únicas cervezas más apetecibles por los costarricenses

Distinguidos viajeros



Señora doña Cristina Castro de Keith



Mr. Minor Cooper Keith

Hoy llegarán al país, procedentes de Puerto Barrios, Guatemala, el laborioso empresario norteamericano, Mr. Keith, Vicepresidente de la United Fruit Company, y su virtuosa y caritativa compañera, doña Cristina. Les presentamos respetuoso saludo de bienvenida.

Domingo rojo en "Las Ciruelas"

UN PULPERO FUE MUERTO DE CINCO PUSALADAS. — EL HOMICIDA SALIO HERIDO EN LA CABEZA.—CAPTURA DE ESTE.

LO QUE DICE EL POLICIAL CASTILLO.

El policia José Castillo, de la Primera Sección, regresaba el domingo último de Puntarenas, a donde había ido a llevar un preso, cuando al pasar, como a eso de las 3 de la tarde, por la Estación de "Las Ciruelas", notó la gran excitación que había en el lugar, por la aglomeración extraordinaria de gente y otras señales inequívocas de haber ocurrido allí algo muy grave.

El policia Castillo hizo parar el tren, y bajó.

MERCEDES GUERRERO, MUERTO.

Efectivamente, pocos momentos antes había ocurrido una riña entre el nicaraguense Mercedes Guerrero y Sergio Villalobos, que tiene una taquilla en el lugar. En la contienda intervinieron, seguramente, otros cuyos nombres se ignoran. Lo cierto es que el agente de policia encontró en tierra, sobre un charco de sangre, al trabajador Mercedes Guerrero, con

el Administrador del Ferrocarril al Pacifico, para la conducción a Alajuela del indiciado Villalobos y del cadáver de Guerrero; lo que se hizo en el tren de carga que pasó en la tarde por ese lugar.

ENTRE LAS HERIDAS HAY UN BALAZO.

Sabemos que al hacerse en Alajuela la autopsia al cadáver del nicaraguense, se encontró que había recibido también, además de las 5 puñaladas, un tiro de revólver. Como al presunto homicida Villalobos no se le encontró más cuerpo del delito, que un puñal, se supone que otro de los que intervinieron en la gresca fue quien le dio el balazo a Guerrero, pero se ignora todavía su nombre.

EL ORIGEN DE LA TRAGEDIA

La versión más generalizada acerca de la causa de tan sangrienta riña, es esta: El nicaraguense Mercedes Guerrero, hombre muy temido en el lugar, pretendía que Sergio Villalobos le vendiera licor, no obstante el cierre dominical. Como el taquillero se negara, pasaron a las palabras fuertes, y de ahí se fueron a las manos. Es seguro que algunos intervinieron en favor de Villalobos, y entre ellos el que le dio el balazo a Guerrero.

EN DEFENSA DEL HOMICIDA

Refiere el policia José Castillo, que era tanta la indignación de los familiares de Guerrero, por la muerte de éste, que trataron de agredir y tal vez de dar muerte a Villalobos, después de estar preso, lo que hubieran hecho sin la actitud enérgica del gendarme que lo defendió encerrándolo en una pieza de la oficina telefónica.

En Alajuela se instruye la sumaria.

No queremos terminar esta información sin felicitar al policia José Castillo por su oportuna e inteligente intervención en los momentos que siguieron al de la perpetración del crimen.

CINCO PUSALADAS

El occiso tenía visibles los intestinos.

El gendarme Castillo procedió sin pérdida de tiempo, a la captura de Sergio Villalobos, quien fué detenido, sin que opusiera resistencia alguna, tal fue la impresión que le dejó la realidad del crimen cometido.

SERGIO VILLALOBOS, HERIDO

El homicida tiene un machetazo superficial en la cabeza, que no le interesó más que el cuero cabelludo, y que sin duda recibió durante la reyerta con Guerrero, aunque la herida no fué advertida inmediatamente.

EN ALAJUELA

El policia Castillo habló con

Crónica Parlamentaria

Sesión de ayer

PRESIDIO EL SR. LIC.

GUTIERREZ

ASUNTOS VARIOS

Aprobóse la forma del decreto en virtud del cual se dona a la Municipalidad josefina el edificio que ocupan sus oficinas. Paso a Comisión una solicitud de la Junta de Caridad de Limón, por \$ 18.650.65 para construcción de un Hospital. Se leyó el dictamen favorable recaído en el proyecto sobre cupones y chapas para jornaleros, del Diputado Peralta. A comisión una solicitud de enajenación de una finca de la Junta de Enseñanza limonense. Lectura de una carta del Ministro Peralta, dando las gracias por los honorarios que se le otorgaron como colaborador en el arreglo del empréstito francés. Dictamen desfavorable de la Comisión de Justicia en el proyecto de impuesto sobre transmisión de bienes. Dictamen sobre la última memoria de Hacienda. Dictamen relativo a establecimiento de escuelas complementarias en San Ramón y Liberia.

LEY DE PENSIONES

En discusión el artículo 4.º de este proyecto, con una adición de Calvo Fernández para que en vez de decirse que en determinadas circunstancias caducan las pensiones de cualquier clase, se limite la estipulación a las de gracia.

Mata Valle se defiende de cargos hechos por González a la Comisión redactora del proyecto. Opina que se redacte en otra forma más explícita la enmienda indicada, a lo que accede Calvo.

Ricardo opina porque se acepte la primitiva redacción de la enmienda.

Arias no está de acuerdo con ninguna modificación al artículo 4.º.

Santos cree que en las pensiones de derecho no debe existir como causal de caducidad la mala conducta y que deben sostenerse aun cuando los agraciados sean unos borrachitos de tomo y lomo.

Ricardo aplaude a la Comisión. Calvo defiende su enmienda, y Arias desea que se restituya en lo posible el otorgamiento de pensiones.

Ricardo propone entonces que se diga que las pensiones de derecho caducan por los motivos que expresan las respectivas leyes, y las de gracia por los que indica la ley especial.

Aceptan Calvo y Mata Valle, explica Fernández, redacta don Félix y se aprueba el artículo 4.º. Enseguida se aprobaron los artículos 5.º a 12.º y estando en discusión el 13 se levantó la sesión a las 4.50 p. m.

Notas de actualidad

De mejor acuerdo se resolvió transferir para el próximo domingo la conferencia de don Adolfo Boletti Falt sobre "Cemento armado" bajo el patrocinio del Centro de Estudios Sismológicos de Costa Rica. El acto se verificará el domingo 15 de los corrientes, en el salón de actos públicos del Colegio de señoritas. Se invita a todas las personas a quienes interese el problema de las construcciones, y en especial al elemento obrero, que pueda sacar útiles enseñanzas del trabajo del distinguido conferencista.

—Mañana daremos crónica de tallada del concierto organizado por el tenor nacional señor Salazar, y que se efectuó anoche en el Coliseo. El triunfo del renombrado artista fué ruidoso, y completo también el éxito de sus selectos colaboradores.

—En la lotería jugada anoche resultó premiado con los \$ 20.000 el número 5.614; con \$ 8.000 el número 24.187; con \$ 4.000 el número 21.224; con \$ 1.000 los números 5.630 y 19.363 y con \$ 500 los números 11.272, 12.470 y 19.840.

DOCTOR JOSE PADRO

De la Facultad de Tlaxcala, México y Universidad de Madrid. Especialista en extracción de cataratas y de los pies. Consultas: Hotel Internacional, Cuarto No. 4. 9-5 v.

Un rato delicioso que no cuesta nada

En San José es muy difícil divertirse sin dinero; mejor dicho, fuera imposible, si no existiera un sitio elegante, aristocrático, chic, en donde se reciben las más gratas impresiones de arte y de belleza, sin gastar un "centavo". Nos referimos a la soberbia instalación de la Joyería de Ortiz y Hijo, que es hoy la favorita de las damas y caballeros josefinos.

NOTAS PERSONALES

—Procedente de las minas de A'angares y con rumbo a Inglaterra, se encuentran en esta capital nuestro estimado amigo Mr. Daly y su señora esposa, a quien saludamos deseándole a la vez feliz viaje a su patria.

—A dejar en la finca "La Virgínia", Guápiles, a su señora y familia, salió ayer don Adolfo Osborne, Secretario del Ferrocarril de Costa Rica.

Que sea provechosa la temporada de tan distinguidas personas.

DE ULTIMA HORA

LOS LUNES DEL ATENEO

CONFERENCIA

SOBRE BEETHOVEN

Un éxito brillante obtuvo anoche el Ing. don José Fabio Garnier con su Conferencia sobre el gran Beethoven, "Un músico sordo". Después de haber hecho una concisa e interesante biografía del compositor genial, el conferencista nos lo presenta como el prototipo de los hombres de carácter, que tienen fe en sí mismos, y que desprecian las miserias del presente pensando sólo en la gloria del porvenir.

Ilustró, por decirlo así, la conferencia, con trozos selectos de la música de Beethoven, como la sonata "Claro de luna", "Sinfonía en sol" y un andante, ejecutados por los profesores Osma, Cardona, Gutiérrez y León, quienes obtuvieron calurosos aplausos.

Terminó el señor Garnier, presentando las virtudes heroicas de Beethoven, su fe en el ideal, como un hermoso ejemplo para nuestra juventud que gusta de los triunfos fáciles.

Una ovación saludó las últimas palabras del conferencista, a quien felicitamos por su hermoso trabajo, lo mismo que al Ateneo de Costa Rica, bajo cuyo patrocinio dictó su conferencia el señor Garnier.

Las labores del Ateneo

En sesión celebrada por el Ateneo, en asamblea general el 5 del mes corriente, se acordó:

Hacer miembros honorarios del Ateneo a los miembros del Cuerpo Diplomático acreditado en el país.

Miembro correspondiente a D. Joaquín B. Calvo, Ministro de Costa Rica en Washington, y

Miembros efectivos a

Federico Salazar, Profesor.

Elias Salazar, Profesor.

Santiago Gutiérrez, Profesor.

Loots, Artista.

Campabadal, Artista.

Julio Osma, Artista.

Se acordó también dividir el Ateneo en secciones, (sección de ciencias exactas, de ciencias sociales, de letras y de bellas artes) y nombrar un presidente, un vicepresidente y un secretario para cada una.

Nota simpática

Todo esfuerzo que se haga para estrechar relaciones de amistad entre los pueblos, es un paso más hacia el progreso de estos; por eso nos ha sido muy simpática la idea de la Directora de la nueva Escuela de La Pitahaya, señorita Cristobalina Vargas, quien, con el pretexto de que sus educandos recibieran en la Escuela de Aranjuez una clase de la competente maestra, señorita Leonor Carvajal, los trajo el miércoles de esta semana, haciendo una jornada a pie, de una legua.

La Escuela esperaban a los niños de edad reunidos, desgranaban y de

El hermano por el haberle ido a

El próximo jueves, para

El primer semestre de

TEATRO VARIADADES

MARTES DE MODA

En la función de esta noche estrenarán los aplaudidos artistas Waimar y Mary Ferny uno de sus magníficos programas cómico-líricos, y se exhibirán los números 76 y 77 de Pathé Journal con la Moda en París e importantes acontecimientos mundiales.

FAUSTO

Mañana se estrenará la gran vista en colores de la Casa Pathé que tiene como argumento el de aquella ópera. Su longitud es de 600 metros.

La bella y distinguida artista

SOLEDAD FERNY

hará su debut dentro de pocos días.

Viaje del señor Presidente de la República a San Juan de Irazú

(Por Teléfono).

CARTAGO, 8.—10 p. m.

El Señor Presidente de la República llegó ayer a esta ciudad y se dirige a su finca de San Juan de Irazú, en donde descansará de sus múltiples fatigas un par de días.

Como de costumbre, viaja sin acompañamiento y atiende momento a momento los graves asuntos públicos a su cargo.

CORRESPONSAL.

Ecos del domingo

La velada estuvo muy simpática, aunque la concurrencia no fué muy numerosa q digamos. El tenor Salazar cantó muy bien, como pocas veces. El caso se atribuye a que lucía un flamante frac hecho donde el conocido sastre Gregorio Expósito, quien con igual maestría hace una chaqueta, un frac ó un uniforme militar.

ANTES DE LAS VACACIONES

Las niñas del quinto grado del Oficio Metálico, tendrán una el próximo jueves, para el primer semestre de

Por el gran mundo En la Legación de Chile



Señora doña Hortensia de Vergara Clark

Según anunciamos oportunamente, el sábado pasado recibió a sus amistades la bella y elegante señora esposa del Excelentísimo señor Ministro de Chile, doña Hortensia de Vergara Clark.

Entre las muchas damas que estuvieron a visitarla pudimos notar a las señoras Elena de Guerra, Anita de Hinc. Berta v. de Pattoni, Ada Amaral Martínez, María de Echeverría, Silvia

de Castro y las señoritas Cristianna y Adela Iglesias Castro, María Cristina y Gilda Crespi.

Al compás de una magnífica orquesta se bailó,—entre tanto algunos de los invitados departaban en los salones interiores— hasta la una de la madrugada, hora en que pasaron al ambigú, donde se sirvió una exquisita cena, concluyendo la fiesta en medio de la mayor animación.

NOTAS DE PUNTARENAS

EL INCENDIO DE "LA JOSEFITA"

En honor a la verdad, debemos de hacer constar que no es cierto el dato que se transmitió a ese diario, de que el reo que se iba a llevar a Golfo Dulce se fugara, y mucho más inexacta es la presunción de que fuera ese individuo el autor del siniestro, pues el reo iba a ser conducido a bordo cuando se verificó el incendio; de manera que del muellecito lo condujeron de nuevo a la Cárcel.

De la información que se levantó se deduce que no hubo mano criminal en el acontecimiento, el que fué obra de la casualidad. Conste, pues, esto.

VACACIONES

Terminaron las concedidas a los maestros de esta ciudad. Mañana lunes principiarán de nuevo sus tareas.

Las concedidas a los maestros de las otras escuelas, darán principio el 15 del presente mes.

REGRESO

El señor Administrador del Ferrocarril desembarcó hoy, procedente de Nicaragua. Saludamos atentamente al señor Cabezas.

AL DIPUTADO FIGUEROA

atentamente nos permitimos suplicarle se sirva hacer las gestiones correspondientes para que se establezca servicio de correos entre la ciudad de Esparta y San Jerónimo, importante caserío que bien merece tener establecido este servicio.

Ojalá que el muy estimado señor Figueroa, como buen representante del pueblo, y conocedor de dicho lugar, tomara en cuenta nuestra indicación para sus gestiones en la Cámara.

CORRESPONSAL

La cañería de Esparta

En la semana pasada visitamos los trabajos de la cañería de Esparta, que tan malos ratos ha dado a los iniciadores de tan trascendental trabajo, y tuvimos la satisfacción de ver que ya no será un fiasco esa costosa obra, de verdadera utilidad para esa localidad.

La colocación del cable de acero sobre el Río Barranca, y la suspensión de los tubos con amarras resistentes, han sido una labor meritoria y digna de encomio que da honra a los directores de ese costoso trabajo, señores Ingeniero Cabezas, don J. J. Sáenz y Dominelli. El cable de acero tendido a 8 metros del nivel del agua y con una longitud de 220 metros, soporta un enorme peso suspendiendo una infinidad de tubos que se balancean al paso del canal de agua que con gran presión se precipita desde una altura bastante considerable. Al finalizar la margen izquierda se ha levantado una pilastra grande de cemento armado, de buenas dimensiones, en la cual viene a reclinarse el cable que está sostenido por potentes ganchos de hierro atornillados de tal mane-

ra, que pueden dar más tensión al dicho cable si fuere necesario.

Después para atravesar el cauce viejo del Barranca, se han construido 21 pilastras de cemento armado y al finalizar ese gran trayecto de 200 metros de extensión se ha levantado otra torre ó columnata de soporte que servirá de punto terminal al trabajo hecho sobre el río Barranca.

La tubería de este punto a la población, ha sido desviada, lo mismo que la que sale de la pila de decantación a 2 y medio kilómetros del Barranca, al lado de San Jerónimo.

Celebramos mucho que los señores mencionados hayan podido reparar la obra que muchas personas supusieron fracasada, y nos congratulamos por el triunfo obtenido por estos simpáticos y laboriosos empleados de la Dirección de Obras Públicas, como porque la población de Esparta tendrá muy buena agua dentro de poco.

Los señores Figueroa, iniciadores de la obra, también se sentirán satisfechos porque su esfuerzo se ha llevado a cabo con todo empeño.

CORRESPONSAL

Ráfagas liberianas

Con beneplácito, ha recibido todo el Guanacaste la noticia de que el Congreso ha acordado invertir una cantidad en proveer de agua a ciertos lugares de esta provincia, por medio de pozos artesanos ó aeromotores.

DE POLICIA

Es de lamentarse que este Cuerpo de Orden y Seguridad no esté provisto del equipo que le corresponde; carece de capas y la mayor parte de ellos, no tienen revólver. Dichosamente el pueblo liberiano jamás da molestias a la autoridad. Lo prueba el hecho de q' no se cometen robos y menos hechos de sangre; pero esto no es razón para que la Policía tenga que sufrir las inclemencias de un tiempo tan lluvioso como sucede siempre en esta ciudad, lo cual muchas veces produce enfermedades.

Tenemos noticia de que nuestro apreciable Comandante de Plaza, Coronel Calsamiglia, ha tratado de mejorar esas deficiencias; pero probablemente no se le habrá atendido, pues hasta la fecha no hemos visto nada a este respecto. Rogamos, pues, al señor Presidente y Ministros del Ramo respectivo, remedien estas penurias necesidades.

Trasladamos ésta a los señores Diputados del Guanacaste, para q' al hacerse el Presupuesto de Guerra, se fijen en que la Policía de Liberia es la que devenga menos sueldo entre las de la República; cosa que no es justa si se toma en cuenta que es dinero que viene de menos a esta población que es tan pobre.

INSTRUMENTAL PARA LA BANDA

El nuevo Director de este cuerpo, señor Fieer, ha tomado mucho empeño en mejorar todo lo que sea posible en pro de nuestra Banda. Es indudable que así, tendremos música de primera clase. Lo que es cierto es que los instrumentos todos, están en pésimo estado, y no sería raro que se llegara el día de no tener recreo ni retreta por falta de ellos.

Ya que se han dignado poner un buen Director, agradecería muchísimo el pueblo liberiano que el Supremo Gobierno mandara instrumental nuevo.

TENDREMOS LUZ ELECTRICA

Nos cuenta el popular Piquín, que no dilatáremos en tenerla, pues el progresista Municipio de esta ciudad, tiene iniciado ya tan hermoso proyecto.

PROXIMOS MATRIMONIOS

Corre la noticia de que dentro de poco se unirán con lazo indisoluble las bellas señoritas Conchita Rivera, Sarita Guillén y Rosalpina Urbina con los apreciables caballeros, don Rafael Hurtado, don Salvador Rivas y don Lucas Alvarado, respectivamente.

Se cree también que nuestro apreciable Toñito, Alberto Cortes, Adelita Rivas y Angelita Salazar Martínez, no permitirán que los ante mencionados les tomen la delantera; ojalá sea cierto, pues a todos ellos, como amigos, y por las buenas cualidades que los adornan, no les deseamos más que una eterna felicidad y prosperidades en sus nuevos hogares.

ANSELMO

Liberia, Julio 5 de 1912.

UN CAMBIO

catativo. Inconscientemente se realizan fuertes sumas de dinero por las especulaciones más sencillas; pero las grandes fortunas proceden de los negocios legítimos y de buena fe, en que los efectos proporcionados valen el precio pagado. Ciertos afamados hombres de negocios han acumulado sus millones enteramente de esta manera. Exactos y fieles en todo contrato ó compromiso, gozan de la confianza del público y dominan un comercio que no pueden abandonar los competidores tramposos y de mala fe. A lo largo no paga engaños a otros. Un famoso puede anunciarse con un ruido semejante al sonido de mil cornetas, pero pronto se le llega a conocer. Los fabricantes de la

PREPARACION de WAMPOLE siempre han obrado bajo principios muy distintos. Antes de ofrecerla al público, se cercioran perfectamente de sus méritos y solo entonces permitieron que su nombre se diera a la estampa. Al público se le aseguraron los resultados, y encontró que lo dicho era la verdad. Hoy la gente lo tiene fe como la tiene en la palabra de un amigo probado y de toda confianza. Es tan sabrosa como la miel y conviene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Bacalao Puro, con Eipofosfatos, Extractos de Menta y Cerezo Silvestre. Ayuda a la digestión, arroja las Impurezas de la Sangre y cura la Anemia, Escrófula, Debilidad, Linfatisimo, Tisis, y todas las Enfermedades Farmacómicas. "El Sr. Doctor J. Z. Arco, de Buenos Aires dice: Certifíco haber recetado a varios enfermos la Preparación de Wampole, y siempre con gran éxito sobre todo con los niños y aun con adultos de constitución delicada." Eficaz desde la primera dosis. El desengaño es imposible. En todas las Boticas.

Pianos y Organos Americanos

Construcción superior, tono inmejorable, precios muy módicos.

Un piano ó organo en la casa de Ud. es una fuente perenne de placer para todos los miembros de la familia. Dúctura y pureza de tono expresada, poseer una fábrica perfectamente equipada, en la cual los materiales más apropiados y maderas perfectamente preparadas son empleadas en la construcción, y su ejecución está recomendada a artistas de larga experiencia y conocida habilidad, que han consagrado sus vidas al trabajo de pianos y organos de alta calidad.

Ceretémosnos que los pianos referidos agradecerán a Ud.; pero si por una casualidad ocurriera lo contrario, con gusto le devolveremos su dinero.

Montgomery Ward & Cia. venden también muchas otras mercancías de manufactura americana.

Todos estos artículos están ilustrados y descritos en nuestro Catálogo Español. Una copia gratis del mismo Catálogo será enviada a Ud. sin costo alguno. Sirvase dirigirse a MONTGOMERY WARD & CIA., Chicago, E. U. A.

Lo que significa un sistema nervioso saludable para Ud.

Un fuerte y vigoroso sistema nervioso significa salud, fuerza y habilidad para soportar arduas tareas, y también para disfrutar de los placeres de la vida.

El hombre que posee un sistema nervioso saludable, realiza más con menos fatiga. Va con más claridad, el corazón está alerta y el cuerpo se siente ligero, puede pensar con más rapidez y trabajar más de prisa. Tiene energía. Con nervios saludables puede sostenerse la competencia más enérgica, tener éxito y adquirir riqueza.

La mujer que posee un sistema nervioso saludable, disfruta de una vida más placentera, es más feliz, más fuerte de carácter, y tiene una gran capacidad de actividad. Nervios saludables evitan que las madres pierdan el sueño, aunque estén rodeadas de los cuidados que las preocupaciones tan lamentables que a veces y debiera, además de criar a sus hijos.

Todos los hombres y mujeres que sufren de estas formas de nerviosidad, necesitan un el nombre de Nervosina, que está pastada y agrada por falta de energía, que padecen de insomnio, y han sucumbido a una prostración nerviosa, a sus completamente débiles, ya sea mental ó físicamente, encuentran alivio y cura en las propiedades especialmente orientadas de la

Esencia Persa para los Nervios

Esta maravillosa esencia no contiene mercurio ni ninguna otra droga nociva. Opera como por magia. La brillantez de los ojos, la agilidad en el paso, el espíritu activo y claro, el valor, fuerza, y confianza que proporciona, se notan casi desde el primer día que se toman.

Una caja de Esencia Persa para los Nervios proporciona muchos alios beneficios que el tratamiento completo de una persona que ha sufrido un trastorno de los nervios, a la vez que el de la familia.

The Persian Essence Co., 2547 Liberty St., New York, N. Y., E. U. A., vendedores de la esencia, operan al público que haga una prueba con la Esencia Persa para los Nervios al costo y riesgo de ellos. Consultar con ellos. Precio \$1.00 la caja; más por \$1.00 una botella. Se envían frascos de parte al recibir de su precio, a las pocas horas de su botella.

Nueva Botica de San José

PEDIR
en todos los Cafés
un cuarto
VICHY-ÉTAT CÉLESTINS
Mas agradable que las otras aguas gaseosas.
La Mejor para el estómago.
Manantiales del Estado Francés.



LIBROS PARA REGALOS
En las ventanas
DE LA
Librería Lehmann
se exhiben
las conocidas Colecciones de Calleja y Rodríguez,
las Novelas de Salgari y otros autores y muchos
LIBROS PARA LA JUVENTUD
Apartado Número 147 SAN JOSE C. R. Teléfono Número 40.

VINOLIA
JABONES Y ARTICULOS DE TOCADOR

VINOLIA
SI POR FUERZA ME HABEIS DE LAVAR, HACERLO CON VINOLIA



CARBON GRANULADO FRAUDIN
ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO y del INTESTINO
DISEPSIA, GASTRALGIA, FLATULENCIAS, DIGESTIONES DOLOROSAS, DIARREAS REBELDES.
E. FRAUDIN, PARÍS-BOLDORE

Carlos Orozco Castro
Abogado y Notario
tiene su oficina en el Hotel Imperial (anex.) altos del Banco Mercantil. Teléfono número 20. 6-15 v. al.

COMPANIA GENERAL TRASATLANTICA FRANCESA
LINEA DIRECTA DE NUEVA YORK AL HAVRE
SALIDAS EN EL MES DE JULIO DE 1912
De Nueva York al Havre
Julio 4 LA LORRAINE Julio 13 LA SAVOIE
Julio 11 FRANCE Julio 25 LA PROVENCE
Linea de Limón a Saint Nazaire y Burdeos
Julio 6, vapor VENEZUELA, para Saint Nazaire.
Julio 18, vapor PEROU, para Burdeos.
El vapor VENEZUELA es un hermoso barco moderno de 2 hélices, dotado de instalación inalámbrica. Sus dimensiones son las siguientes:
Esloza, 118 metros.
Manga, 14 metros.
Puntal, 8 metros.
De 8,500 toneladas de registro y 3,850 caballos de fuerza.
La mejor oportunidad para hacer un viaje cómodo a Europa.
Para otros pormenores dirigirse a
FELIPE J. ALVARADO & Co.
Agentes generales.

AHORA ES EL TIEMPO



Mírese en el espejo. ¿Han comenzado ya su obra desfigurando las líneas suaves de su rostro? ¿Tiene V. las mejillas hundidas, espaldas, pecas ó cualquier otra impureza del cutis? Entonces, en verdad, es tiempo de remediar el mal sin pérdida de tiempo. El resultado que desea lo puede V. obtener en una noche, si V. sigue los consejos de la Srta. Helen Sanborn. Las lectoras de este periódico recibirán informes gratuitos, si me mandan el cupón, que no cuesta nada, con el nombre y dirección, sin demora. Se recomiendo prontitud en este asunto, porque millares de personas me escriben cada día y la oportunidad pronto podrá perderse.

AHORA ES EL TIEMPO

Dirigirse a la Srta. Helen Sanborn. Sala 3223-M, Cleveland, O., E. U. de A.

Nervosidad
cura el sedativo y analéptico ideal
Bornyval
Dosis: 2 ó 3 veces diarias de 1 a 3 perlas
Envase original: Frascos con 25 perlas de gelatina
Se vende en todas las farmacias y droguerías
Fabricante: J. D. Riedel A.-G., Berlín

Un buen consejo
Cuando necesite usted algo en el ramo de Imprenta; cuando quiera lanzar una hoja suelta a sus correligionarios; invitar sus amigos a una fiesta; escribir a su novia en papel bien timbrado y elegante; acreditar su casa con facturas nitidas y bien impresas; encuadernar sus libros viejos y dar mejor aspecto a su biblioteca; cuando tenga que pasar por el triste deber de invitar a sus relaciones y amigos a un entierro, acuda siempre a la IMPRENTA MODERNA, frente a la Biblioteca Nacional. En esa imprenta, que tiene todas las maquinarias de último tipo, los mejores elementos y el más completo surtido de papelería, le harán su trabajo a mejor precio y con más rapidez que en ninguna parte.

PAGES HERMANOS
AMBOS MUNDOS
CIGARRILLOS; FLOR DE MURIAS CON PRECIOSAS POSTALES
Whisky "Black and White," escocés, el más exquisito
Abarrotes, Géneros, Licores, etc., etc., etc.
Véase nuestro enorme surtido de CINTAS DE SEDA.
de todo ancho y color.
Precios liberales Ventas por mayor

Almacén Romero
En este establecimiento se venden artículos verdaderamente de lujo
Las personas de gusto refinado que desean las últimas novedades de Europa, deben visitar este acreditado y bien conocido Almacén.

COGNAC Bisquit
de BISQUIT DUBOUCHE & Co. COGNAC
Unicos Concesionarios
FED. PEIFFER & Co. BORDEAUX

ATLANTIC FRUIT COMPANY
Esta compañía bananera ha estado sosteniendo en Jamaica la competencia en la compra de frutas durante los últimos siete años, con grandes beneficios para los plantadores y para la riqueza pública de aquella isla. De allí no más expide seis ó siete vapores cada semana. Tiene iguales empresas en Méjico, Cuba, Honduras y Nicaragua. Cuenta con una flota de más de treinta vapores para el transporte de los bananos y con mercado de consumo en los Estados Unidos y Alemania.
Con el objeto de establecerse en Costa Rica, sobre base segura, entró en negociaciones con los Señores Lindo Bros., para comprar considerable número de líneas. Esa negociación desgraciadamente ha encontrado a última hora algún tropiezo; pero la Compañía, no obstante esas dificultades, que espera sean arregladas ó decididas satisfactoriamente, pues que por su parte está en disposición de cumplir íntegramente lo convenido, se propone desde luego, para no perder tiempo, celebrar contratos con los productores de bananos, y oye ofertas por mi medio.
El precio que pagará esta Compañía será el de 34 centavos, oro americano, por racimo de primera, y 16½ por racimo de segunda, según las bases de calificación corrientes en el país. El pago se hará al contado, a la presentación, en la oficina de San José ó Limón, de los recibos expedidos por los empleados de la Empresa. Los bananos deberán ser entregados en las estaciones de ferrocarril de parada usual.
La Compañía dará las mayores facilidades y ventajas para la corta y entrega de los bananos.
Cualesquiera informes que se deseen, los dará el infrascrito agente en su oficina situada en Las Arcadas
24-1m. R. C. WETMORE, Agents.

NORTH GERMAN LLOYD S. S. Co.
- LINEA DE VAPORES -
ENTRE NEW YORK, INGLATERRA, FRANCIA Y PUERTOS DEL MEDITERRANEO
La combinación ideal para los pasajeros que salen de Limón con rumbo a New York, pudiendo hacer un breve paraje en los elegidos y cómodos puertos de esta línea para hacer un viaje a Europa.
Para itinerarios y precios así como para la reserva de pasajes,
GUILLERMO NIEHAUS C. W. WAHLE.
SUB-AGENTE EN LIMÓN ESCUENA S.E. DEL PARQUE CENTRAL.

TALLER ARTISTICO INDUSTRIAL
Fábrica de mosaicos de Fernando Doninelli
Hago saber a mi numerosa clientela que acabo de recibir un gran surtido de dibujos de diferentes clases para mosaico en pasta seca y pasta aguada, ó sea ladrillo chorreado.
Especialidad en el pedrin para aceras y patios, los hay de diferentes dibujos garantizados.
Los materiales que se usan en mi fábrica son de los mejores marcas que han llegado al país. Espero órdenes en la calle 11 Sur.
FERNANDO DONINELLI.
5-15 v. al.

GRANDES NOVEDADES
"LA FAMA"
HERRERO HERMANOS
SOMBREROS PARA SENORA, SOBRETOS Y CAPAS
A DORNOS
El mejor surtido para la venta

UNITED FRUIT COMPANY SERVICIO DE VAPORES LIVERPOOL, INGLATERRA. Los magnificos vapores "HEREDIA", "SIXAOLA" y "CARTAGO" con escala en Colon y Jamaica.

Zapateria LA MODA de Nemesio Cardalda. Puntarenas, C. R. Apartado 92. Se hace toda clase de calzado a la medida y conatos con un surtido de borbones de varios estilos.

IMPORTANTE Hasta nuevo aviso los precios de nuestro AZUCAR DE FAMILIARON los siguientes: 1ª clase 16.00, 2ª 15.50, 3ª 12.50. DESCUENTOS 5% y 5% sobre órdenes de 100 quintales para arriba.

ALIVIA LA TISIS En sus primeros Periodos. SOLUCION (EMULSION) 'KEPLER' (Branco de Fabril). Este notable alimento empieza a curar enriqueciendo la sangre y restaurando la vitalidad.

LA NACIONAL GRAN FABRICA FUNDADA EN 1890 PREMIADA EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE SAN LUIS EN 1904. Esta fabrica produce con los productos extranjeros la magnifica de hacer zapatos de gran calidad.

RELOJERIA SUIZA de A. CHAPATTE. Para para diversiones. Toda clase de objetos de joyeria de oro, plata y chapado. -Alfajas con piedras preciosas.

MODERACION EN LAS COMIDAS El sistema produce jugos digestivos, no en proporcion del alimento que recibe sino del que necesita. Al resultar que, contenido demasiado, estos jugos no bastan para convertir toda esta masa en materia asimilable, y que una parte del alimento, la impracticable de ser absorbida, se queda en el estomago y causa su inflamacion.

HARINA LACTEADA Nestlé ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS. Trabaja como antes, encontrando los trabajos sólidos, artísticos, al estilo puramente francés, especialidad en tallados.

Tienda y Almacén de Max. Kepfer Este acreditado establecimiento tiene el honor de ofrecer a su numerosa clientela y al público en general un selecto y variadísimo surtido de PASAMANERIAS Y ADORNOS, últimas creaciones de la Moda Parisis.

BAÑOS TIBIOS y de aspersión los encontrará siempre que se digna visitar al Gran Hotel Francés. Allí hay además un asno esmeradísimo, y el precio que tendrá que pasar será de 0.75 céntimos por los baños y 25 céntimos por los de aspersión.

UNITED FRUIT COMPANY-SERVICIO DE VAPORES SALIDAS DE LOS VAPORES DE PUERTO LIMON. PARA NEW YORK, via Colon y Jamaica, todos los lunes, a las 3 p.m. Los vapores y vapores CARRILLO, SIXAOLA, TIVIVES y TORRIALBA, Navan para pasajeros y carga de Limón a Nueva York en ocho dias.

Negocio brillante en Limón Por tener muy quebrantada la salud y no poderlo administrar personalmente, se vende en este puerto un magnifico hotel con su respectiva patente de cantina.

ALQUILO una casa cómoda, céntrica, higiénica, firme. A 25 varas Sur de la Botica Francesa. Cinco dormitorios, sala, cocina, comedor, baño, excusados higiénicos, patio cementado. Instalación eléctrica.

SANTAL MIDY Exigir la firma: E. Midy sobre el título. CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos ó recientes. Cada cápsula lleva el nombre Desconfiar de las falsificaciones.

EL MAYOR VITALIZADOR DE LOS NERVIOS CONOCIDO. SE ENVIA GRATIS Un Descubrimiento Moderno. El Mejor Fortificante para los Nervios Conocido por la Ciencia. Remítase una Caja Gratis a Cualquiera Hombre ó Mujer que la Deseara para que Prueben sus Sorprendentes Resultados.



Las pastillas Sanitone de Kellogg lo hacen a Vd. sentirse bien constantemente. Una caja de este gran descubrimiento, le probará el resultado que indicamos. Cada Pastilla está completamente garantizada. Escriba su nombre y dirección a: J. Kellogg & Co., Hoffmaster Block, Battle Creek, Michigan, E. U. A.

JARABE de RABANO IODADO DE GRIMAUDT Y CA. Depurativo por excelencia PARA LOS NIÑOS PARA LOS ADULTOS. VENTA POR MAYOR 8, Rue Vivienne, PARIS.

CEREVISINA (Levadura seca de cerveza) La CEREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos. En los enfermos que padecen de psoriasis, herpes ó eczema, produce el mejor éxito mejorando rápidamente su estado general.

MENNEN Los cabellos suaves y ondulantes y un hermoso cutis hacen bella a cualquier mujer. Y cualquier mujer puede poseerlos con el debido cuidado y atención. No debe usarse nunca jabón que no sea puro y suave.

GRATIS. Convozase del valor de este gran descubrimiento completamente gratis. Su eficacia es la mayor prueba que le podemos dar. Una caja de este gran vitalizador de los nervios se enviará gratis en paquete sellado y a vuelta de correo a todo hombre ó mujer que nos envíe su nombre y direccion llenando para el efecto el espón adjunto.

CUPON PARA LA CAJA DE MUESTRA GRATIS. Nombre: Ciudad: Calle y No.: Estado, Provincia ó Departamento: País:

TÓNICO - RECONSTITUYENTE FEBRÍFUGO QUINA-LAROCHE ELIXIR VINOSO EL MISMO FERRUGINOSO: SIETE MEDALLAS DE ORO EL MISMO FOSFATADO: Linfatismo, Escrófula, Infartos de los Ganglios, etc.

CARPINTERIA FRANCESA DE LOMOTHE & GUTIERREZ Trabaja como antes, encontrando los trabajos sólidos, artísticos, al estilo puramente francés, especialidad en tallados. Remate. = Lote céntrico A las 3 p. m. del 17 de julio próximo remataré en mi oficina, con base de cuatro mil quinientos colones, al mejor postor y por encargo de su dueño, el lote de terreno situado 200 varas al Sur de la Botica Francesa.

COMPANIA TRASATLANTICA ESPAÑOLA - VAPORES CORREOS ANTES ANTONIO LOPEZ & CA. SERVICIO ENTRE GENOVA Y PUERTO LIMON. Vapores rápidos con todas las comodidades modernas, buen trato, excelente mesa todo el confort apetecible. El vapor MONTERRAT, que se espera llegue a Limón de a las 3 de julio de 1912, saldrá al mismo día para Colon, Puerto Colombia, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, San Juan de Puerto Rico, Cádiz, Barcelona, Marsella y Génova.

GRAN HOTEL FRANCES El único en esta capital construido contra temblores, y donde toda familia ó pasajero que se hospede, encontrará cuartos bien ventilados y la mejor alimentación que se puede ofrecer en esta capital, su tarifa es módica.

MADERAS Madera de laurel negro, otras de nisperos calidad y clase superior, en tablas, tabloncillos, alfajas, reglas, tabillas, etc. vende FRANCISCO LOPEZ GARCIA DEPOSITO Barrio de Amón, contiguo a la casa de habitación de don Alfredo Esquivel